
田上中学校だより
令和６(2024)年２月２７日発行 第１３号

＜学校教育目標＞
たくましい生徒
なかのよい生徒
かんがえる生徒
みずから行う生徒

この学校だよりは、本校HPにてカラー版を公開中です

「新しい門出(かどで)をする者には、新しい道がひらける」
このように言うのは、詩人であり書家でもある相田みつをさんです。
新たな思いを持って「この道を…」と決めて門出を向かえる時、その先に何が待ち受けていようと、そ

こにはあなた自身によるあなたの新たな道がひらけていくのだ、と相田さんは言うのでしょう。新たな思
いを持って次に挑もうとする一歩の大切さを、私たちに教えてくれます。

また、みなさんもご存じの Mr.Children。彼らの『足音』という歌の中に、次の
ようなフレーズがあり、相田さんのメッセージと響き合います。

新しい靴(くつ)を履(は)いた日は それだけで世界が違って見えた
昨日までと違った自分の足音が どこか嬉(うれ)しくて

夢見てた未来は それほど離れちゃいない
また一歩 次の一歩 足音を踏み鳴らせ！

『足音～ Be Strong 』作詞:桜井和寿
、

新しい靴をおろしたとき、なんだかうれしい気持ちになった経験がみなさんにもあることでしょう。今
までとはちがう「新しい靴」。それが、お気に入りの靴ならなおさらです。選んだその新しい靴をトントン
と足になじませて、前をしっかりと向いて歩み出す一歩。そして、その道を踏みしめるその足音。そのう
れしさ、心の高ぶり、決意を歌にしています。Mr.Childrenの歌の中で、私のお気に入りの歌のひとつです。
迎えた２月の後半。そして、やがてやってくる「春」。それぞれが、新しい門出への準備と助走をはじめ

る時期になってきました。みなさんは、どんな靴を選び、どんな門出を迎え、どんな一歩を踏み出したい
ですか。

学び合って、次の「一歩」！
～「田上中ポイ捨てクリーンウォーク」の成果を発表しました～

2/14に、大津市役所にて「学校夢づくりプロジェクト」の成果発表会が開催され、
「田上中ポイ捨てクリーンウォーク」の取り組みを多くの人に伝えることがで
きるかけがえのない機会となりました。
発表に臨んだのは、新生徒会長の■■さんと、ボランティア委員会の新委員

長の■■さんです。複数回にわたる自身の活動エピソードを交えながら、田上
中の代表として確かな発表ができました。
■■さんからは、「５回目は、寝坊をして参加できなかったのが、とてもくや

しい」「僕の弟といっしょに参加したこともあり、家族の絆を深めるきっかけに
もなった」「僕たち中学生にできることは何かを、これからも積極的に探りたい」

と。■■さんからは、「活動を終えたときには、
どこかすがすがしい気持ちになった」「地域を自ら
の手で美しくしていける喜びや、いろいろな人と
の交流の輪が広がって協力し合える人の思いやり
に気づけたことが、大きな学びになった」「いっ
しょに活動できる仲間をもっともっと増やし、活
動の場をもっともっと広げていきたい」と。
また、参加のあった他校の中学生と意見を交流

する時間もあり、
互いの取り組みに
学び合うことがで
きました。

▲大津市の仲間との学び合い

●

●

●

自らの力で衛生的な環境をつくる
～「優良校」に選出～

大津市学校保健連絡協議会による審査により、「学
校環境衛生の部」で、田上中が「優良校」に選出され、表
彰されることとなりました。生徒が主体的にハンカチ
の持参を意識しようとする「ハンカチチェック」や、
普段できていない箇所を対象にした生徒
会による自発的な「クリーンプロジェク
ト（ボランティアによる清掃活動）」な
どの取り組みが、高く評価されたもので
す。とても励みとなる、うれしい表彰で
す。
今後も、みなさん自らの力による衛生的な環境づく

りをすすめ、「深化」させていけるように努めましょ
う。



３月 ５日(火) 啓蟄（けいちつ）
６日(水) ３年公立一般選抜

(受検のない生徒は、
２～４限に大そうじ等の活動)

８日(金) 生徒会クリーンプロジェクト

１１日(月) ３年 予行練習
３年生を送る会(生徒会)
卒業式準備

１２日(火) 卒業証書授与式
（１・２年は自宅学習）

１３日(水) ３年 県立高合否発表
１５日(金) 給食最終日
２０日(祝) 春分の日
２２日(金) ３学期終業式

令和５年度修了式

２５日～ 春季休業スタート

の予定

私たちがめざす生徒会 ～各専門委員会のリーダーの意気込み～
楽しい学校に！！
代議員会では、みなさんが明るく楽しい学校生活を送れるよ

うに、たくさんの人の意見を取り入れて、よりよい学校になる

ように頑張っていきます。いろんなアイデアを考えて、もっと

もっとみなさんが楽しく過ごせるようにしたいです。

(代議員会 委員長 ■ ■■)

３年生のみなさんへ
僕は、代議員会の活動を通じて、３年生のみなさんが気持ち

よく卒業できるような学校にしていきたいです。今まで３年生

の先輩に頼っていたことは多いと思います。そこを在校生がで

きるようなり、３年生のみなさんが安心して気持ちよく卒業で

きるようにしたいです。 (代議員会 副委員長 ■■■■)

明るい雰囲気、整った身だしなみ、そして、あいさつ
生活委員会では、みなさんの生活に関するあいさつのポスタ

ーづくり、服装や移動教室の点検などの活動を通して、学校全

体として雰囲気が明るく、身だしなみが整っていて、一人ひと

りがあいさつを心がけることができる学校づくりをしていきた

いです。 (生活委員会 委員長 ■■■■)

学校をよりよくするために
生活委員会副委員長の■■です。生活委員会では、みんなが

よりよく過ごせるような学校をつくっていきたいと思っていま

す。そのために、委員会のみんなと話し合いをして、それが実

現できるように頑張っていきたいです。

(生活委員会 副委員長 ■■■■)

健康で安心できる毎日に
担当する保健委員会で力を入れていきたいことは、ハンカチ

チェックです。言われるから持ってくるのではなく、自分の意

志で持ってくる習慣をつくれるようにしていきたいです。保健

委員会の活動によって、全校生徒が健康で安心できる毎日にし

ていきたいです。 (保健委員会 委員長 ■■■■)

健康な学校生活
私は、委員会活動を通して、生徒のみんなが健康で丈夫な体

を維持できるように積極的にアイデアを出していきたいです。

また、そのアイデアを踏まえたうえで、実際に計画して行動し

ていきたいです。 (保健委員会 副委員長 ■■■■)

きれいな学校づくりのために
環境整備委員会では、きれいで過ごしやすい学校にしていく

ことはもちろん、その過程の掃除などをしやすくするために、

掃除用具の点検を行い、使えないものはなおし、みなさんが掃

除しやすく、よりきれいな学校にしていきたいです！

(環境整備委員会 委員長 ■■■■)

みんなが過ごしやすい環境をつくる
環境整備委員会では、みんなが楽しく学校生活を送れるよう

に、環境を整えていくことを頑張りたいです。そのために、日

々の委員会での掃除や「きれいチェック」などの活動を積極的

にやっていきたいです。

(環境整備委員会 副委員長 ■■■■)

今後の意気込み
図書委員会では、「田っ中ナンデス」の放送の機会が他の委

員会に比べて多いので、図書館の案内など、聞いてもらうみな

さんに楽しんでもらえるようにしていけたらと思っています。

委員会での活動によって、みんなが楽しく過ごせる学校づくり

をしていきたいです。 (図書委員会 委員長 ■■ ■)

心豊かな学校に
私は、「また行きたい」と思ってもらえるような図書館にし

ていきたいです。前回、人気だった「図書みくじ」など、イベ

ントを企画したり、おすすめの本を紹介したりしていきます。

たくさんの人に本に触れる機会を増やしてもらい、心豊かな学

校にしていきたいです。 (図書委員会 副委員長 ■■■■)

気遣いや思いやりのある行動ができる学校づくり
私は、ボランティア委員会で地域の方々に喜んでもらえるよ

うな物などを作る活動を通して、全校のみなさんが、相手に喜

んでもらえるような気遣いや思いやりのある行動ができる学校

づくりをしていきたいと思います。

(ボランティア委員会 委員長 ■■■■)

地域とのつながりを深めて
ボランティア委員会副委員長の■■■です。私たちが活動し

ているボランティア委員会では、おもに１人でお住まいの高齢

者の方々へ手紙を送ったり、ゴミひらいの活動をしたりしてい

ます。これらの活動を通して、より地域とのつながりを深めて

いきたいです。 (ボランティア委員会 副委員長 ■■ ■)

言葉が持つ力 「わたしと人権」作文の成果

２年の■■■■さんの『言葉』という作文が、
特別賞「すこやか賞」を受賞しました。応募 1638 点
の中の最高位の賞のひとつです。作文では、ネッ
ト上で飛び交う心ない言葉が人の心を傷つけてい
る現状を取り上げ、なぜそのようなことが起こる
のかを深く考察することができました。
また、３年の■■■■さんの『感じるままに生

きられる世界をつくるために』が、
特選を受賞しています。

▲表彰式のようす

■■■■■■■■■■■■■■■
■■■■■■■■■■■■■■■
■■■■■■■■■■■■■■■
■■■■■■■■■■■■■■■
■■■■■■■■■■■■■■■
■■■■■■■■■■■■■■■
■■■■■■■■■■■■■■

前・生徒会長からの激励
自分を信じて、積極的に！

僕は、今、生徒会長だった時に、もっとやれることがあったなと

後悔しています。だから、現生徒会のみなさんには、悔いが残らな

いように、ともに協力し合い、全力で取り組んでほしいと思います。

スローガンのように、自分を信じ、ありのままの気持ちでがんばり、

よりよい学校にしてください。応援しています。 (３年 ■■■■)


